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世界主教會議前會：「我們可以一起走」（二）

問：教宗曾保證說：「你們將被認真對待。」在此社會中的年輕人有多少次感覺到自己沒有被重視、聽取和認真對待
？

答：「他們可能沒有認真對待我們，由於他們擔心我們缺少經驗，因而在各方面犯錯誤。事實上，我們可能還有很多
東西要學習，但另一方面，我們具有成年人所沒有的一些東西，那就是此時此地我們所擁有的青春，異於他們所生活
過的經驗。我們當然需要他們的經驗，但我們有這個他們所沒有的額外因素。但是，年輕人�不可以陷於對成年人的
無用批評中，企圖摧毀對方，相反，他們應該嘗試培養一種深入的代際交談，不要判斷。年輕人和成人各自有特定的
功能，提供富有成效和相互充實的可能性，讓成年人充滿活力，年輕人成熟起來。」

問：所以，除了和其它教派、信仰及信念的年輕人交談的經驗之外，你們還在代際之間進行交談……？

答：「其實，這兩個幅度是分不開的，而宗教幅度也不應該和我們的人性及日常生活區分開來；把靈性生活和正常的
生活區分開來是錯誤的。相反，超性是人的一部分，而要明白我們是有限的，以及我們通過超越自我去尋找答案是一
個人類學的問題，是我們做人所特有的。代際交談是一個事實，因為要與不同年齡的人交往。在人類自我更新的事實
內，有一個特有的靈修幅度適合所有年齡段，成年人及小孩子。」

問：教宗希望這屆有關年輕人的世界主教會議是為年輕人而設、與年輕人一起探討、一個屬於年輕人的會議。你真的
感覺到自己是主角�？ 

答「真的是這樣，我們首先被教宗，以及教會的這種完全的開放所打動。他的代表們在場跟進我們，但並不干涉，例
如：勞楞佐·巴爾迪塞裡（Lorenzo Baldisseri）樞機和法比奧·法貝內（Fabio Fabene）主教也在那裡聆聽我們。我
在他們身上看到瑪利亞的形象。瑪利亞創造完全的靜默，騰出空間，好讓聖言能�降生成人，�是一幅畫的背景，讓
聖言降臨的一片寶貴的靜默。在工作會議和休閒時，他們都在那裡聆聽我們，當我們向他們提問時，他們回答問題，
其它時間都保持靜默。我們在他們的臉上看到他們對所同意的事和反思那些傷害他們的事情，這也幫助我們發現教宗
在第一天所說的平衡：大膽說出來，但要謙虛，如果你犯了錯誤，就請求寛恕。當我們在起草最終文件時發生了這樣
的事情，有人可能使用了過分苛刻的語言，但慢慢地我們找到了這個平衡，也因為他們的臨在幫助了我們。所以，我
們當然也感覺到聖統制教會中的成年人的支持，並非一切都完美無缺，但這就是生活。」

問：完成這項工作給你留下怎樣的印象？

答：「當最後的文件通過之後，我聽到來自各個國家的年輕人：一個來自薩摩亞群島（Samoan isles）、一個亞洲人
、一個非洲人、一個歐洲人和一個拉美人說，這份文件反映出今天的年輕人是怎樣的。我的朋友們也在想著同樣的事
情，我們也拿同樣的問題問自己，我真的很開心，因為這就是我們參加會議的原因，能�討論原本可能不會面對的主
題。確實，並非所有的人同意所有的事，因為在每一個地區有不同的細微差別，但是，主要的問題和疑問、追求深層
意義的經驗、以及出現的所有矛盾等，都反映在了這份文件中；�怕有人這樣想，其他人持完全相反的想法，但追求
和願望卻是相同的。」

「所以我很高興看到來自全世界的300個年輕人參加了為期5天的工作會議，他們的處境基本上反映出今天的年輕人
是怎樣的，無論在中東，還是在亞洲和非洲。我們意識到，對於教會而言，這是一個歷史時刻，不僅僅因為是首次打
開大門以這種姿態來傾聽年輕人，而且因為從現在開始，我們將再不可以在前行過程中不考慮這次會議及所探討的一
切。這是一個開始，我們很高興成為其中一份子。」

閱讀全文（意）
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